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I. Общая информация об организации 

Основу любого современного развитого государства составляет рынок, а его экономическую основу – сельскохозяйственный и агропромышленный рынок. Всесторонне анализируя развитие народного хозяйства республики, можно сказать, что доля АПК должна быть в нем если не преобладающей, то значительно большей. Так как сама природа сделала аграрное производство (в отличие от промышленного) менее независимым от внешнеэкономических условий. Устанавливая пропорции развития народного хозяйства, наша республика, не имея собственного сырья, энергии, комплектующих, многие десятилетия опережающими темпами развивала промышленность (кроме перерабатывающей и производящей средства производства для АПК), в то время как аграрный сектор находится в жестких тисках диспропорции. Определять же положение сельского хозяйства и его стабильность, учитывая природные и промышленные условия, должен агропромышленный комплекс. Однако на протяжении более чем полувековой истории село несет на себе тяжелый груз поставщика людских ресурсов, является инвестиционным донором для других отраслей народного хозяйства. В результате АПК пришел к черте, за которой стоит кризис. Его человеческий и агропромышленный потенциал практически исчерпан и нужны другие подходы, а именно: развитию АПК должен быть отдан приоритет. И чем быстрее будет это сделано, тем дешевле обойдется народному хозяйству. 

Ордена Ленина колхоз «Оснежицкий» был организован в 1949 году на базе мелких крестьянских фермерских хозяйств, входит в состав агропромышленного комплекса объединения Пинского райисполкома Брестской области. Колхоз «Оснежицкий»  был реорганизован  в ОАО «Оснежицкое» 30 июля 2003 года. В 2006 году путем реорганизации к хозяйству было присоединено ОАО «Добрая Воля».  1 декабря 2022 года ОАО «Оснежицкое» реорганизовано  путем присоединения к нему части ОАО «Молотковичи». В состав хозяйства входят десять населенных пунктов: Оснежицы, Бояры, Любель, Посеничи, Галево, Добрая Воля, Пинковичи, Домашицы, Молотковичи, Жабчицы. ОАО «Оснежицкое» расположено на территории Брестской области в северо-восточной части Пинского района, в 7 км от г. Пинск. Месторасположение хозяйства выгодное, так как оно находится на близком расстоянии от основных пунктов реализации продукции.
Пинский район входит в южную теплую неустойчивую агроклиматическую зону Беларуси. За год выпадает 557-573 мм атмосферных осадков. Самым влажным месяцем в году является июль, количество осадков в июле в три раза больше, чем в самом сухом месяце марте. В мае-июне испаряемость превышает количество осадков на 28-42 мм, а в целом за теплый период на 90 мм.

Устойчивый снежный покров устанавливается на 25-30 декабря и сходит 25 февраля – 3 марта. Раз в 6-7 лет снежный покров не устанавливается. Средняя высота покрова – 14-17 см, запасы воды в нем – 30-36 мм.

Продолжительность периода с температурами ниже нуля равна 115-120 дням. Средние температуры января составляют -5,0 - -5,5 С, июльские температуры - +18,4 - +18,7 С.

Вегетационный период длится 190-200 дней, начинается он 8-10 апреля и заканчивается 25-26 октября. Переход температуры через 10 С весной наступает 26-27 апреля, осенью – 29 сентября – 2 октября, продолжительность периода 100 дней.

Заморозки прекращаются 22 апреля, первые осенние заморозки начинаются 10 октября. В последние годы возросла опасность поздне-весенних и летних заморозков, в отдельные годы весенние заморозки продляются до конца мая, а осенние начинаются в середине сентября. Средняя продолжительность безморозного периода – 160-170 дней.

В течение года на территории района господствуют западные ветры. В теплый период преобладающими ветрами являются западные и северо-западные, в холодный период западные и юго-западные.

Территория ОАО «Оснежицкое» относится к Припятскому Полесью. Поверхность земли хозяйства плоскоравнинная, местами холмисто-грядовая. 
ОАО «Оснежицкое» является сельскохозяйственным производственным акционерным обществом, образованным с целью извлечения прибыли.  

Акционерное общество самостоятельно осуществляет свою деятельность и действует в соответствии с законодательством Республики Беларусь.

Акционерное общество – предприятие,   основанное   на частной форме собственности, юридическое лицо, обладающее обособленным      имуществом,       имеющее самостоятельный   баланс,   счет   в   банке, круглую  печать, угловой штамп.

Акционерное общество имеет  название  на    русском «Оснежицкое» и на  белорусском   языке    «Аснежыцкае» и находится по адресу:

                                                     225751,

                                                     Республика Беларусь,

                                                     Брестская область, 

                                                     Пинский район, 

                                                     а/г Оснежицы

                                                     ул. Ленина, 9

Направление хозяйственной деятельности (молочно-мясное с выращиванием зерна, сахарной свеклы) акционерное общество определяет самостоятельно, оно распоряжается своим имуществом, произведенной продукцией, полученной прибылью и доходами, самостоятельно планирует свою хозяйственную деятельность.

Для осуществления своей деятельности в хозяйстве образованы следующие структурные подразделения: четыре полеводческие бригады, семь животноводческих ферм, автомобильный и тракторный парк, две ремонтные мастерские. Из вспомогательных производств имеется пилорама и мельница.
Обеспеченность земельными ресурсами является одним из важнейших показателей, оказывающих существенное влияние на результативность деятельности каждого сельскохозяйственного предприятия. Обеспеченность земельными ресурсами хозяйства на 01.01.2023   года следующая:  


  Общая площадь земель 

                     9650 га

           Всего сельскохозяйственных угодий                  6285 га

                       из них  пашня                                            3203 га

                                                     луговые угодья           3082 га.

Балл плодородия сельхозугодий 31,5 , пашни – 34,3. Основным источником энергии является электричество.

Стратегией развития ОАО «Оснежицкое» является формирование экономической системы хозяйствования, обеспечивающей устойчивое развитие и последовательное повышение эффективности производства, увеличение объемов производства, увеличение объемов производства продукции сельского хозяйства. 

Для достижения конечных результатов необходимо на основе интенсивных методов хозяйствования нарастить объем производства и реализации сельскохозяйственной продукции, достаточной для устойчивого и высокорентабельного функционирования хозяйства.

Повышение эффективности хозяйственной деятельности предусматривается за счет реализации комплекса организационно-экономических мероприятий, направленных на рациональное использование природных, финансовых, трудовых и материальных ресурсов, обеспечение рентабельного ведения сельскохозяйственного производства при его обоснованной государственной поддержке.

Достижение поставленных целей будет достигнуто за счет:

· совершенствование системы хозяйствования на всех уровнях производства;

· повышение занятости и уровня доходов сельского населения;

· развитие земледелия и растениеводства;

· развитие животноводства;

· технико-технологические переоснащения;

· совершенствование подготовки кадров, в т.ч. специалистов;

· сокращения времени простоя техники в ремонте.

Хозяйство уделяет большое внимание обновлению автотракторного парка. Это дает возможность проводить полевые работы в более сжатые сроки, сократить время простоя техники в ремонте.

Строительство жилья работникам хозяйства, рост заработной платы оказывают положительное влияние на деятельность хозяйства, повысилась ответственность за выполняемую работу, сократить текучесть кадров.
Описание продукции. Анализ рынков сбыта. Стратегия маркетинга

ОАО «Оснежицкое» производит продукцию сельского хозяйства. Основными видами продукции в растениеводстве являются: зерновые и зернобобовые культуры, сахарная свекла, рапс, кукуруза, овощи открытого и закрытого грунта. Основными видами деятельности в животноводстве являются производство молока, выращивание КРС. Также хозяйство занимается выращиванием кормовых культур и производством кормов. 

Вся производимая продукция реализуется на внутреннем рынке республики Беларусь. 
Основными каналами сбыта производимой хозяйством продукции являются перерабатывающие предприятия, расположенные в г. Пинск. Так зерновые культуры реализуются на  ОАО «Пинский комбинат хлебопродуктов», сахарная свекла через Пинский свеклопункт на ОАО "Жабинковский сахарный завод", молоко поставляется на ОАО «Савушкин продукт» производственный филиал «Пинский молочный комбинат», КРС реализуется на ОАО «Пинский мясокомбинат», ЧУП «Пинский Кооппром». Потребители производимой продукции находятся на расстоянии, не превышающем 25 км от центральной усадьбы хозяйства.

За последние 3-5 лет значительных изменений по каналам поставки продукции не произошло. Стоит отметить изменения в составе товарной продукции. Значительно увеличилась доля сахарной свеклы в структуре товарной продукции хозяйства. Это обусловлено влиянием многих факторов, основными из которых являются предоставление авансов на приобретение семян, минеральных удобрений, средств защиты, ГСМ, а также тем, что производство сахарной свеклы в хозяйстве является рентабельным. Также вырос удельный вес молока в структуре товарной продукции. Производство молока в хозяйстве также является рентабельным. 

В ближайшей перспективе хозяйство намерено уделять основное внимание производству и реализации таких видов продукции как зерновые, сахарная свекла, рапс, молоко, выращиванию КРС. 

Экономические показатели 2022 г.
В 2022 году валовая продукция в сопоставимых ценах 2021 года составила 14732 тыс. руб. (100,9% уровня 2021 года).

По отрасли  растениеводства валовая продукция в сопоставимых ценах равна       5585 тыс. руб. (98,7% уровня прошлого года), а  по отрасли животноводства – 9147 тыс. руб. (102,3 % уровня 2021 года).

Всего за 2022 год произведено валовой продукции в сопоставимых ценах на одного среднесписочного работника 95,66 тыс. руб., что на 1,47 тыс. руб. больше, чем в 2021 году.

За 2022 год предприятие получило 15 555 тыс. руб. выручки от реализации продукции, товаров, работ, услуг (с учетом налогов и сборов включаемых в выручку), что на 32 % больше уровня 2021 года, себестоимость реализованной продукции возросла на 28,9 % и составила 10890 тыс. руб., управленческие расходы увеличились на 38,9 % и составили 1021 тыс. руб., прибыль от реализации составила 2089 тыс. руб., что на 674 тыс. руб. больше, чем в 2021 году. Предприятие получило ЧП на сумму 1356 тыс. руб., что на 216 тыс. руб. меньше, чем в 2021 году. Показатели рентабельности реализованной продукции и продаж увеличились и составили 17,5% (2021 год – 15,4%) и 13,4% (2021 год – 12%), соответственно. Предприятие не в полном объеме обеспечено собственными оборотными средствами и, как следствие, предприятие вынуждено использовать кредиты банка для увеличения объемов производства, наращивания производственно-технической базы, а также для проведения ремонта и реконструкции животноводческих помещений.

Производство зерна в 2022 году составил 3979 т. По отношению к 2021 году это составило 113,7%. Валовой сбор сахарной свеклы  составил 12956 т, что меньше уровня прошлого года на 8407 т, т. е. составил 60,6%. Валовой сбор рапса – 546 т, это больше уровня прошлого года на 245 т, т. е. составил  181,4%.

Урожайность зерновых культур в 2022 году составила 32,9 ц/га, что больше уровня 2021 года на 4,9 ц/га;  сахарной свеклы – 332,2 ц/га – 56%; рапса – 27,3 ц/га –257,5%.

На 01.01.2023 года поголовье составило 4911 голова (141,7% уровня 2021 года), в том числе численность коров  1911 голов и это 144,8% уровня 2021 года. 

В 2022 году валовое производство молока составило 8993 т, что больше уровня 2021 года на 4,9 %.

Всего  выращено скота  540,3 т, что на 54,1 т меньше уровня 2021 года или составило 90,9 %. 

Среднесуточный привес КРС в 2022 году составил 650 г., что больше на 1 г., чем в 2021 году. 
II. Финансовые показатели хозяйственной деятельности организации

	Показатель 
	2020
	2021
	2022

	Стоимость чистых активов, тыс. руб.
	11818
	13390
	26450

	Выручка от реализации продукции, работ, услуг, тыс. руб.
	8406
	11778

	15555

	Прибыль всего (стр. 150 Отчета о прибылях и убытках), тыс. руб. 
	904
	1572
	1356

	Прибыль от реализации продукции, работ, услуг, тыс. руб.
	814
	1415
	2089

	Прибыль чистая, тыс. руб.
	904
	1572
	1356

	Рентабельность реализованной продукции, работ, услуг, %
	12,1
	15,4
	17,5

	Дебиторская задолженность*, тыс. руб.
	501
	436
	1182

	Кредиторская задолженность*, тыс. руб. 
	4001
	3939
	6111

	Средняя заработная плата, руб.
	1036,2
	1130,5
	1342,9


III. Реализуемые (либо реализованные за последние 3 года) инвестиционные проекты 
1. Название проекта: «Реконструкция фермы №1аг. Оснежицы Пинского района».

Описание и цель инвестиционного проекта: 

Увеличение объема производства молока, повышение качества продукции.

Привлекательность проекта
Реконструкция фермы является важным инвестиционным проектом для ОАО «Оснежицкое», будет увеличено производство молока за счет роста поголовья коров, повышения их продуктивности, создадутся новые комфортные рабочие мести. 

Направления использования инвестиций: реконструкция.
Место и годы реализации проекта: Брестская область, Пинский район,           аг. Оснежицы, 2020 г.
Характеристика внутреннего рынка:

основные потребители: ОАО «Пинский мясокомбинат», ЧУП «Пинский Кооппром».
характеристика каналов сбыта: прямые поставки.
2. Название проекта: Приобретение техники и оборудования ОАО «Оснежицкое» Пинского района».

Описание и цель инвестиционного проекта: 

Увеличение объема производства сельскохозяйственной продукции, снижение затрат на ее производство, повышение качества продукции.

Привлекательность проекта  

Приобретение техники и оборудования является традиционным инвестиционным проектом для ОАО «Оснежицкое». Объемы производства увеличиваются с каждым годом. 

Реализация ОАО «Оснежицкое» инвестиционного проекта по приобретению техники и оборудования позволит увеличить объемы производства сельскохозяйственной продукции, снизить затраты на ее производство, повысить качество продукции, а также будет способствовать реализации ключевых направлений политики государства в области сельского хозяйства, для загрузки дополнительных производственных мощностей по переработке. 

Направления использования инвестиций: приобретение.

Место и годы реализации проекта: Брестская область, Пинский район,           аг. Оснежицы; 2020 - 2025 гг.
3. Название проекта: Формирование основного стада  ОАО «Оснежицкое» Пинского района».

Описание и цель инвестиционного проекта: 

Увеличение объема производства сельскохозяйственной продукции.

Привлекательность проекта  

Производство мяса и мясной продукции, молока и молочной продукции является традиционным для Беларуси. Объемы производства мяса и молока увеличиваются с каждым годом. 

Реализация ОАО «Оснежицкое» инвестиционного проекта по формированию основного стада позволит увеличить поголовье, продукцию выращивания и молочную продукцию, а также будет способствовать реализации ключевых направлений политики государства в области сельского хозяйства, для загрузки дополнительных производственных мощностей по переработке. 
IV. Структура работающих:

	
	Возраст:
	Всего

	
	-25
	25-35
	35-40
	40-49
	50-55
	55+
	

	Численность, в т.ч.
	16
	40
	9
	54
	25
	63
	207

	- численность работников с высшим образованием
	2
	14
	2
	4
	
	4
	26

	- со средним специальным образованием
	13
	9
	3
	10
	4
	19
	58

	- с профессионально-техническим образованием
	1
	11
	2
	19
	12
	17
	62

	- со средним образованием
	
	5
	2
	14
	8
	19
	48

	- с базовым образованием
	
	1
	
	7
	1
	4
	13


	Численность работающих всего:
	207

	- численность аппарата управления
	45

	-численность промышленно-производственного персонала, 
	162

	в т.ч.  численность основных рабочих
	186


V.  Структура реализации работ (услуг) :

	Структура  (в %)
	2020
	2021
	2022

	Внутренний рынок
	100
	100
	100

	Внешний рынок
	
	
	

	Итого
	100
	100
	100


VI. Информация о земельных участках, находящихся в пользовании, аренде, собственности: 

	Место нахождения участка
	Площадь, га
	Право (постоянное/временное пользование, аренда, в собственности)
	Акт  землепользования

(№, дата)

	Брестская обл., Пинский р-н, Оснежицкий с/с, ул. Ленина, 9
	0,248
	Постоянное пользование
	Свидетельство (удостоверение) № 130/917-2084 о государственной регистрации, составлено 22.07.2009 г.


VII. Информация о капитальных строениях (зданиях, сооружениях): 

	Фото
	Наименование (Назначение), 
место нахождения.

Свидетельство о регистрации (№, дата)
	Год

постройки
	Этаж-ность
	Площ., м2
	Площадь, сдаваемая в аренду, м2, срок действия договора аренды
	Общее

сос-тояние

*
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	Назначение: здание административно-хозяйственное; наименование: административное здание; Брестская обл., Пинский р-н, Оснежицкий с/с, ул. Ленина, 9; свидетельство (удостоверение) № 130/917-3201 о государственной регистрации, составлено 14.07.2010 г.
	
	2
	1728,6
	317,3
	


VIII.Наличие сельскохозяйственных машин и оборудования: 

	Наименование оборудования, производитель оборудования, мощность
	Кол-во единиц

	Тракторы 
	29

	Комбайны зерноуборочные
	6

	Комбайны кормоуборочные
	4

	Свеклоуборочые комбайны
	1

	Погрузчики 
	9

	Тракторные прицепы
	18

	Молоковозы
	1

	Бензовоз
	1

	Автомобили
	20

	
	


Руководитель предприятия     __________________                  Кулишевич В.А.
                                                                          М.П.

Гл. экономист                             __________________                  Кожух Т. В.
Information memorandum
	Full and short name
	Open Joint Stock Company "Osnezhitskoe" OJSC "Osnezhitskoe"

	Address (location)
	225751, Brest region, Pinsk district, a / g Osnezhitsy, str. Lenina, 9

	Site
	osnegici-oao@mail.ru

	Data on state registration
	OJSC "Osnezhitskoe" was registered on July 30, 2003, Certificate No. 200079483 of August 14, 2003 was issued.

	Information about the organization's management, contact phone numbers
	Director - Kulishevich Valery Antonovich, tel. 68-18-00

Ch. Accountant - Petsevich Raisa Fedorovna, tel. 68-18-08

Tel. / Fax 68-18-01


I. General information on the organization

The basis of any modern developed state is the market, and its economic basis is the agricultural and agro-industrial market. Comprehensively analyzing the development of the national economy of the republic, we can say that the share of the agro-industrial complex should be, if not predominant, then much larger in it. Since nature itself made agricultural production (as opposed to industrial) less independent of foreign economic conditions. Establishing the proportions of the development of the national economy, our republic, without its own raw materials, energy, components, for many decades developed industry at a faster pace (except for the processing and producing means of production for the agro-industrial complex), while the agricultural sector is in a tight grip of imbalance. The agro-industrial complex should determine the situation of agriculture and its stability, taking into account natural and industrial conditions. However, for more than half a century of history, the village has been carrying.

The Pinsk region is included in the southern warm unstable agroclimatic zone of Belarus. During the year 557-573 mm of atmospheric precipitation falls. The wettest month in the year is July, the amount of precipitation in July is three times higher than in the driest month of March. In May-June, the volatility exceeds the precipitation by 28-42 mm, and in general during the warm period by 90 mm.
A stable snow cover is set for December 25-30 and comes off February 25 - March 3. Once in 6-7 years, no snow cover is established. The average height of the cover is 14-17 cm, the water reserves in it are 30-36 mm.

The duration of the period with temperatures below zero is 115-120 days. The average January temperatures are -5.0 - -5.5 C, July temperatures - +18.4 - +18.7 C.

The vegetation period lasts 190-200 days, it starts on April 8-10 and ends on October 25-26. The transition of temperature through 10 C in spring comes on April 26-27, in autumn - September 29 - October 2, the duration of the period is 100 days.

Frosts stop on April 22, the first autumn frosts begin on October 10. In recent years, the danger of late-spring and summer frosts has increased, in some years spring frosts are prolonged until the end of May, and autumn starts in mid-September. The average duration of the frost-free period is 160-170 days.

During the year western winds dominate the territory of the region. In the warm period, the prevailing winds are the western and north-western winds, in the cold period the western and south-western ones.

The territory of JSC "Osnezhitskoe" refers to the Pripyat Polesye. The surface of the land is flat-grained, sometimes hilly-ridge.

OJSC "Osnezhitskoe" is an agricultural production joint-stock company formed for the purpose of profit making.

The joint-stock company independently carries out its activities and acts in accordance with the legislation of the Republic of Belarus.

A joint-stock company is an enterprise based on a private form of ownership, a legal entity possessing a separate property, having an independent balance, a bank account, a round stamp, an angular stamp.
The joint-stock company has the name in Russian "Osnezhitskoe" and in the Belarusian language "Asnezhytskaye" and is located at:

                                                     225751,

                                                     Republic of Belarus,

                                                     Brest region,

                                                     Pinsk district,

                                                     A / g of the Pseudomonas

                                                     st. Lenina, 9

Direction of economic activity (milk and meat with the cultivation of grain, sugar beet and vegetables) the joint-stock company determines independently, it disposes of its property produced by products, profits and incomes, independently plans its economic activities.

The following structural subdivisions were established to carry out their activities in the holding: four field teams, five livestock farms, an automobile and tractor fleet, and two repair shops. From auxiliary production there is a sawmill and a mill.

 Settlement account No. 3012470260019 of RCC №37 in Pinsk of the branch of OJSC Belagroprombank - Brest regional administration.

The availability of land resources is one of the most important indicators that have a significant impact on the performance of each agricultural enterprise. The availability of land resources for 01.01.2023 years is as follows:

Total land area 9650 ha

Total agricultural land 6285 ha

of these, arable land 3203 ha

meadow lands of 3082 ha.

The fertility score of farmland is 31.5, arable land - 34.3. The main source of energy is electricity.
The development strategy of JSC "Osnezhitskoe" is the formation of an economic management system that ensures sustainable development and a consistent increase in production efficiency, an increase in production, an increase in the output of agricultural products.

To achieve the final results, it is necessary, on the basis of intensive management methods, to increase the volume of production and sale of agricultural products sufficient for the stable and highly profitable functioning of the economy.

Increasing the efficiency of economic activity is provided through the implementation of a set of organizational and economic measures aimed at the rational use of natural, financial, labor and material resources, ensuring the cost-effective conduct of agricultural production with its reasonable state support.

Achievement of the set goals will be achieved due to:

• improvement of the management system at all levels of production;

• Increase employment and income levels of the rural population;

• development of agriculture and crop production;

• livestock development;

• technical and technological re-equipment;

• Improving the training of staff, incl. Specialists;

• reducing the downtime of equipment in repair.

The farm pays much attention to the renewal of the tractor fleet. This makes it possible to carry out field work in a shorter time, to shorten the downtime of equipment in repair.

The construction of housing for workers in the economy, the growth of wages have a positive impact on the activities of the economy, increased responsibility for the work performed, and reduced staff turnover.

Description of products. Analysis of sales markets. Marketing strategy

JSC "Osnezhitskoe" produces agricultural products. The main types of products in crop production are: cereals and legumes, sugar beet, rapeseed, maize, vegetables of open and closed ground. The main activities in livestock production are milk production, cattle breeding. Also, the farm is engaged in the cultivation of fodder crops and the production of feed.

All manufactured products are sold on the domestic market of the Republic of Belarus. The main sales channels for the products produced by the farm are the processing enterprises located in Pinsk. So cereals are sold at JSC "Pinsk combine of bread products", sugar beet through the Pinsk sugar beet at OJSC "Zhabinka Sugar Factory". Milk is supplied to JSC "Savushkin Product" production branch "Pinsk Dairy Plant", cattle is sold at OJSC "Pinsk Meat Packing Plant", PUE "Pinsky Copprom". Consumers of manufactured products are at a distance not exceeding 25 km from the central manor of the farm.

Over the past 3-5 years, significant changes in the channels of supply of products have not occurred. It is worth noting the changes in the composition of marketable products. The share of sugar beet in the structure of the commodity output of the farm has significantly increased. This is due to the influence of many factors, the main of which are the provision of advances for the purchase of seeds, mineral fertilizers, protective equipment, fuels and lubricants, as well as the fact that the production of sugar beet in the farm is cost-effective. The share of milk in the structure of commodity output also increased. The production of milk in the farm is also profitable.

In the near future, the economy intends to focus on the production and sale of such products as cereals, sugar beet, rapeseed, open and closed ground vegetables, milk, cattle.
Economic indicators of 2022

In 2022, gross production in comparable prices of 2021 amounted to 14732 thousand rubles. (100.9% the level of 2021).

In the crop industry, gross production at comparable prices is 5585 thousand rubles. (98.7% of the level of last year), and in the livestock industry - 9147 thousand rubles. (102.3% of the level of 2021).

In total, in 2022, gross production was produced at comparable prices per average employee of 95.66 thousand rubles, which is 1.47 thousand rubles. more than in 2021.

In 2022, the company received 15,555 thousand rubles. proceeds from the sale of products, goods, works, services (including taxes and fees included in revenue), which is 32% more than the level of 2021 year, the cost of sales increased by 28.9% and amounted to 10890 thousand rubles, management expenses increased by 38.9% and amounted to 1021 thousand rubles, profit from sales amounted to 2089 thousand rubles, which is 674 thousand rubles more than in 2021 year. The company received an emergency in the amount of 1356 thousand rubles, which is 216 thousand rubles. less than in 2021. The profitability indicators of sold products and sales increased and amounted to 17.5% (2021 - 15.4%) and 13.4% (2021 - 12%), respectively. The company is not fully provided with its own working capital and, as a result, the company is forced to use the bank's loans to increase production volumes, increase the production and technical base, as well as for the repair and reconstruction of livestock premises.
Grain production in 2022 amounted to 3979 tons. Compared to 2021, this amounted to 113.7%. The gross sugar beet harvest amounted to 12,956 tons, which is 8407 tons less than last year, that is, 60.6%. The gross rapeseed harvest is 546 tons, which is 245 tons more than last year, that is, it amounted to 181.4%.

Grain yields in 2022 amounted to 32.9 c/ha, which is 4.9 c/ha more than in 2021; sugar beet - 332.2 c/ha - 56%; rapeseed - 27.3 c/ha -257.5%.

At 01.01.2023, the livestock amounted to 4911 heads (141.7% of the 2021 level), including the number of cows of 1911 heads and this is 144.8% of the 2021 level.

In 2022, gross milk production amounted to 8993 tons, which is 4.9% more than in 2021.

A total of 540.3 tons of livestock were raised, which is 54.1 tons less than the level of 2021 or 90.9%.

The average daily gain of cattle in 2022 amounted to 650, which is more by 1 year than in 2021.
II. Financial indicators of the economic activity of the organization

	Index
	2020
	2021
	2022

	Net asset value, thousand rubles.
	11818
	13390
	26450

	Proceeds from sales of products, works, services, thousand rubles.
	8406
	11778


	15555

	Profit total (line 150 of the Profit and Loss Statement), thousand rubles.
	904
	1572
	1356

	Profit from sales of products, works, services, thousand rubles.
	814
	1415
	2089

	The profit is net, thousand rubles.
	904
	1572
	1356

	Profitability of sold products, works, services,%
	12,1
	15,4
	17,5

	Accounts receivable *, thousand rubles.
	501
	436
	1182

	Accounts payable *, thousand rubles.
	4001
	3939
	6111

	Average wages, rubles.
	1036,2
	1130,5
	1342,9


IV. Realized (or implemented in the last 3 years) investment projects

1. Project title: "Construction of 2 residential buildings in the village of Dobraya Volya," Osnezhitskoe "OJSC, Pinsk district".

Description and purpose of the investment project:

Improve the social development of the organization, increase the volume of agricultural production, improve product quality.

The attractiveness of the project

Housing construction is a traditional investment project for JSC "Osnezhitskoe". The construction of housing for workers has a positive impact on the activities of the economy, increases responsibility for the work performed, reduces staff turnover, helps to increase the fixability of specialists in the economy, provides them with adequate housing and household.

Directions of investment use: construction.

Place and years of project implementation: Brest region, Pinsk district, Dobraya Volya village; 2016

Implemented. The cost of the project amounted to 191 thousand rubles.

2. Name of the project: "Repair work on the calving room ag. Osnezhitsy and reconstruction of a calf in the village of Posenichi, "Osnezhitskoe" OJSC, Pinsk district ".

Description and purpose of the investment project:

Increasing the volume of agricultural production, reducing the cost of its production, improving product quality.

The attractiveness of the project

The production of meat and meat products is traditional for Belarus. The volume of meat production is increasing every year.

The implementation of the investment project for the reconstruction of calves by OJSC "Osnezhitskoe" will allow increasing the number of livestock, growing products, and will promote the implementation of key areas of state policy in the field of agriculture, for loading additional production capacities for processing.

Directions of investment use: repair and reconstruction.

Place and years of project implementation: Brest region, Pinsk district, a. Osnezhitsy and the village of Posenichi; 2016-2018
Name of the product: meat.

Characteristics of the domestic market:

Main consumers: JSC "Pinsk meat-packing plant", PUE "Pinski Koopprom".

Characteristics of distribution channels: direct supply.

The volume of disbursed investments for 2017 amounted to 7,000 rubles.

3. Name of the project: Acquisition of machinery and equipment of JSC "Osnezhitskoe", Pinsk district ".

Description and purpose of the investment project:

Increasing the volume of agricultural production, reducing the cost of its production, improving product quality.

The attractiveness of the project

The acquisition of machinery and equipment is a traditional investment project for OAO Osnezhitskoe. The volume of production increases every year.

The implementation of the investment project for the acquisition of machinery and equipment by OJSC " Osnezhitskoe" will increase the production of agricultural products, reduce the cost of production, improve the quality of products, and will promote the implementation of key policies of the state in the field of agriculture, to load additional production facilities for processing .

Directions of investment use: acquisition.

Place and years of project implementation: Brest region, Pinsk district, a. Osnezhitsy; 2017 - 2018
The volume of investments for the purchase of equipment for 2017 amounted to 43 thousand rubles.

4. Name of the project: Formation of the main flock of JSC "Osnezhitskoe" in Pinsk district ".

Description and purpose of the investment project:

Increase in the volume of agricultural production.

The attractiveness of the project

The production of meat and meat products, milk and dairy products is traditional for Belarus. The volumes of meat and milk production are increasing every year.

The implementation of the investment project for the formation of the main herd will increase the number of livestock, growing products and dairy products, and will promote the implementation of key areas of state policy in the field of agriculture, for loading additional production capacities for processing.

Directions of investment use: acquisition.

Place and years of project implementation: Brest region, Pinsk district, a. Osnezhitsky and etc. Dobraya Volya; 2018
The volume of investments for the purchase of young cattle for 2017 amounted to 13 thousand rubles.

V. Structure of employees:
	
	Age
	 Total

	
	-25
	25-35
	35-40
	40-49
	50-55
	55+
	

	Number, incl.
	16
	40
	9
	54
	25
	63
	207

	- Number of employees with higher education
	2
	14
	2
	4
	
	4
	26

	- with secondary special education
	13
	9
	3
	10
	4
	19
	58

	- with vocational education
	1
	11
	2
	19
	12
	17
	62

	- with secondary education
	
	5
	2
	14
	8
	19
	48

	- with basic education
	
	1
	
	7
	1
	4
	13


	Number of employees total:
	207

	- number of administrative staff
	45

	- the number of industrial and production personnel,
	162

	In t.ch. Number of main workers
	186


VI.  Structure of works (services):

	Structure (in%)
	2020
	2021
	2022

	Domestic market
	100
	100
	100

	Foreign market
	
	
	

	Total
	100
	100
	100


VII. Information on land plots in use, lease, property:

	Location of the site
	Area, hectares
	Law (permanent / temporary use, lease, ownership)
	Land Use Act

(№, date)

	Brest region, Pinsk district, Osnezhitsky, st. Lenina, 9
	0,248
	Permanent use
	Certificate (certificate) No. 130 / 917-2084 on state registration, compiled on July 22, 2009.


VIII. Information on capital buildings (buildings, structures):

	 Photo
	Name (Purpose),

location.

Certificate of registration (No., date)
	Year

the buildings
	Number of storeys
	Area, m2
	Area to be leased, m2, term of the lease
	General information

State*

	[image: image2.jpg]



	Purpose: administrative building; Name: office building; Brest region, Pinsk district, Osnezhitsky village, st. Lenin, 9; Certificate (certificate) No. 130 / 917-3201 on state registration, compiled on July 14, 2010.
	
	2
	1728,6
	317,3
	


IX. Information about machines and equipment:
	Equipment name, equipment manufacturer, capacity
	Number of units

	Tractors
	29

	Combine harvesters.
	6

	Harvesters are fodder harvesters.
	4

	Beet harvesters.
	1

	Loaders
	9

	Tractor trailers
	18

	Milk tankers
	1

	Fuel truck
	1

	Cars
	20

	
	


Head of the enterprise                __________________               V.A.   Kulishevich                                                                      
Ch. economist                            __________________               T. V. Kozhukh
